



## LES 24 HEURES DU MANS, BERCEAU DE L'INNOVATION AUTOMOBILE

UNE NOUVELLE EXPOSITION À DÉCOUVRIR SUR LE SALON RÉTROMOBILE

Le salon Rétromobile, point de départ des festivités liées au centenaire des 24 Heures du Mans, dédiera pour sa 47° édition deux expositions inédites au célèbre double tour d'horloge manceau. L'une mettra en lumière, dans le hall 1 de Paris Expo - Porte de Versailles, les artisans et constructeurs qui ont brillé au Mans. L'autre, qui se tiendra dans le hall 2, reviendra sur les progrès techniques développés à l'occasion de cette course mythique, de 1923 à aujourd'hui.



Des phares antibrouillard, première innovation en 1926, en passant par la première utilisation d'un moteur turbo en 1974, la légendaire course d'endurance automobile est depuis un siècle un véritable banc d'essai des nouvelles technologies. Illustration concrète: les débuts de la traction avec la Tracta Gephi de 1928 exposée sur le salon , innovation majeure pour la sécurisation de la conduite. D'autres inventions se sont démarquées par leur originalité, en témoigne la Howmet TX de 1968, avec son moteur à turbine à gaz, qui sera également présentée dans le hall 2.

Encore aujourd'hui, les voitures engagées sur le circuit des 24 Heures utilisent des technologies pionnières qui équiperont les voitures de demain. Les 24 Heures du Mans demeurent le laboratoire du futur de la mobilité, au cœur des préoccupations des constructeurs, manufacturiers et énergéticiens. Les nouvelles énergies comme l'hydrogène y ont trouvé leur terrain d'expérimentation, en attestera le Proto Hydrogène Mission H24 2024, qui sera lui aussi exposé sur le salon.

L'exposition « 24 Heures du Mans, un laboratoire des nouvelles technologies » fera découvrir aux visiteurs de nombreux véhicules qui viendront attester de l'ADN de la prestigieuse épreuve d'endurance : innovation et progrès technique.

Crédits photo : ACO.

## À propos de Rétromobile

Créé en 1976, Rétromobile est aujourd'hui l'un des plus prestigieux salons de l'automobile de collection en Europe. Ce prestige lui permet de réunir tous les acteurs de l'automobile de collection et de proposer des expositions et animations inédites et exclusives. Il est aussi reconnu par ses visiteurs comme la plus grande galerie d'art éphémère au monde dédiée à l'automobile. Véritable leader de la voiture collection, Retromobile est le rendez-vous annuel pour tous les passionnés d'automobiles.

## **RÉTROMOBILE 2023 – SAVE THE DATE**

DU MERCREDI 1<sub>er</sub> AU DIMANCHE 5 FÉVRIER 2023 • Porte de Versailles - Halls 1, 2.2, 3 Horaires : mercredi, vendredi de 10h à 22h, jeudi, samedi, dimanche de 10h à 19h SOIRÉE AVANT-PREMIÈRE • MARDI 31 JANVIER 2023 DE 19H A 22H